
Protokoll der Sitzung des Ortsausschusses von  St. Ignatius 
vom  3.9.2024 

 
Beginn: 20:09 Uhr 
Anwesende: Barbara Acker,  Claudia Eberling, Sawa Ganowsky, Gabriele  
Holland, Anja Koch, Mika Lobkowicz, Katja Löffelholz, C N, 
Alexandra Sauer, Ulrich Schmitz, Iris Schöberl, Christoph Soyer SJ, Dagmar  
Ungureit, Antje Wykes 
 
Entschuldigt: Eugenia Calonje, Carmen Gebbers, Dietrich Geck, Monika  
Humpert, Kurt Keller,  Gundolf Krämer SJ, Julia Redenius, Constanze Spieß, 
 
Leitung: Barbara Acker 
 
Protokoll: Gabriele Holland 
 
Tagesordnung: 
- Impuls 
1. Berichte des Gemeindeleiters 
2. Themenmonat 
3. Rückblick Sommerfest 
4. Verschiedenes 
 
Impuls: Gebet zum Heiligen Geist von Bernhard Kraus, gefunden bei Pius 
Kirchgässner 

 
TOP 1: P. Soyer SJ berichtet aus der Gemeinde: 
 
- Spendung der Sakramente: wenige Hochzeiten, viele Taufen (5 Kinder, 1 

Erwachsener, 1 Konversion) im September 
- Erstkommunion: Der Kurs findet mit neuer Konzeption ab dem 24.11. 

statt. Er ist kürzer als bisher. Schwerpunkt soll der Gottesdienst sein. Es 
soll mehr gesungen werden. Überschrift über den Kurs: Auf dem Weg 
mit und zu Jesus. 

- Frau Merk arbeitet auf Bitten der Pfarrei  2 x im Monat ½ Tag im 
Pfarrbüro von St. Antonius. Diese Regelung ist zunächst auf 1 Jahr 
befristet. 

- Thema Krippe: 2 Familien (Familie Mayer und Familie Herr) wollen sich 
in diesem Jahr um den Aufbau der Krippe kümmern. Dazu wurde bereits 
ein Konzept entwickelt. (s. Anhang 1) 



-  Grundsätzlich wurde die Initiative sehr gelobt. Überlegungen aus der 
anschließenden Diskussion will P. Soyer SJ an das Team weiterleiten. Es 
ergaben sich auch Fragen nach der Umsetzung. 

- Die Sanierung der Fenster beginnt in absehbarer Zeit. Dafür wird jetzt 
ein Gerüst gestellt. 

- Flachdach der Sakristei soll nicht begrünt werden (sehr aufwendig und 
Pflege ist schwierig zu leisten). Stattdessen wird geprüft, ob das Wasser 
in Zisternen z.B. für die Bewässerung der beiden Gärten gesammelt 
werden kann. 

- Dornbuschfenster soll wieder von außen beleuchtet werden. Der 
Kostenvoranschlag sieht ca.9.500 Euro vor. Auch in der Kirche sollen fünf 
weitere Strahler angebracht werden: 2 auf der Orgelempore, drei oben 
auf dem Turm. Der Kostenvoranschlag ist noch nicht da.  

- Kindergottesdienst: Es gibt die Überlegung den KiGo für die älteren 
Kinder zu streichen und stattdessen 1x im Monat eine kindgerechte 
heilige Messe in der Hauskapelle zu gestalten. Der Modus und die 
Beteiligung sind noch nicht klar, deswegen wird erstmal das gewohnte 
Konzept beibehalten.  

- Die Kommunion im Abendgottesdienst am Samstag soll wieder mit Brot 
und Wein empfangen werden. Dazu werden die größeren Hostien 
geteilt, was das Eintauchen in den Kelch erleichtern soll. 
Für die Moonlight Mass am Sonntagabend wurde der Wunsch auch 
geäußert 

- Lektorentreffen  am 18.9. 
- Nikolaus: Nach dem Tod von Albert Wiedenmann stellt sich die Frage, ob 

es einen Nachfolger gibt, der die Nikolaus- Tradition weiterführen 
könnte. 

- Ehrenamtsfest: Montag 28.10. 
- Kinderfreizeit/Zeltlager: Beides war wieder besser besucht und fand 

unter guter Stimmung statt. 
- Messdienerfahrt war ein beeindruckendes Erlebnis für die Messdiener. 
 
- Claudia Eberling informiert über die Unterstützung des Kasisi Projektes 

in Sambia durch ihren Vater und den Besuch von P. Recktenwald SJ in 
der Gemeinde. 

 
TOP 2: Themenmonat (s. Anhang 2) Thema: Gotteszelt - Menschenzelt 
 
 -   Die Gruppe Themenmonat hat sich unter reger Beteiligung getroffen 

und viele Ideen entwickelt. Manches ist in der Umsetzung noch offen, 



kann aber entsprechend unseres Beschlusses nur stattfinden, wenn sich 
Menschen finden, die das gerne umsetzen wollen würden. 

-    Im Anhang sind alle Punkte aus dem OA blau eingearbeitet. 
 
TOP 3: Rückblick auf das Sommerfest 
 
- Das Sommerfest fand unter guter Stimmung statt.  
- Der Philippinischen Gemeinde wird  gedankt für die reichhaltige 

kulinarische Unterstützung und den Entertainer. 
- Die Spenden können die Kosten decken. Ein Teil des  Überschusses soll 

auch an die Philippinische Gemeinde gehen. 
- Das Spendenmodell wird wohl zukünftige Verkäufe ablösen. 
 
TOP 4: Verschiedenes 
 
- CN regt eine Gemeindefahrt nach Sambia an. Im Vorfeld müsste geklärt 

werden, wer an einer solchen Fahrt Interesse hat, vor allem unter dem 
Hinweis, dass es nicht billig würde. Meldungen könnten an P. Soyer SJ 
oder CN gehen. 

- Pfarreijubiläum: Die Dompfarrei will am Samstag, 28.9. um 10:00 Uhr 
eine ca. 40min. Andacht abhalten, zu der Abgesandte der Kirchorte 
gebeten werden einen Gebetsimpuls (Dank/Bitte) beizutragen. 

- Antrag für Fahrradständer soll im Oktober im Verwaltungsrat 
eingereicht werden. 

 
Der Termin des nächsten Ortsauschusses ist am 8. Oktober.  
 
Ende: ca. 22:00 Uhr 
 
Gez. Gabriele Holland 
 
 
 
     
 
 
 
 
 
 




